



FACC profitiert von Gegengeschäften. Androschs Salinen AG war Miteigentümerin.



„Der Eurofighter war die insgesamt sinnvollste Wahl.“

Hannes Androsch

► Androschs Salinen AG war Miteigentümerin von FACC, und FACC versprach sich den größten Gegengeschäfts-Nutzen, wenn der Eurofighter zum Zug kommen würde. Das dürfte sich bewahrheitet haben. Androsch verwies später aber darauf, dass – als sich die Gegengeschäfte endlich wirtschaftlich „materialisierten“ – die Salinen

bei FACC bereits ausgeschieden gewesen wären.

Nicht vom Segensreichtum der Gegengeschäfte begeistert zeigte sich Magna-Gründer Frank Stronach. Dieser erklärte, Magna habe in keiner Weise vom Eurofighter profitiert. Das überrascht: Der Autozulieferer nimmt laut Datenlage

Rang drei unter den Gegengeschäftsfirmen ein – mit einem bis 2010 vorläufig anerkannten Gesamtvolumen rund 348,4 Millionen Euro. Die Zahl der Einzel-Anrechnungen beläuft sich demnach auf mehr als 50. Eine Magna-Sprecherin erklärt, man habe „gegenüber den zuständigen Ministerien bereits mehrfach und umfassend Auskunft gegeben“. Es sei nicht bekannt, dass Magna „Gegenstand“ juristischer Ermittlungen in dieser Sache sei.

EUROFIGHTER-GEGENGESCHÄFTE TOP-10 EINZELANRECHNUNGEN 2002 - 2010

	Firma	Produkt	Volumen* in Mio. €
1	MAN	Lkw	244,4
2	MAN	Lkw	211,9
3	MAN	Lkw	207,3
4	MAN	Lkw	123,4
5	FACC	Landeklappenträger-Verkleidungen u.a.	89,3
6	FACC	Landeklappenträger-Verkleidungen u.a.	80,3
7	FACC	Deckenverkleidung für Kabinen u.a.	67,9
8	MAGNA	Karosserie Mercedes-Benz BR 197	53,2
9	MAGNA	Fahrzeugentwicklung Smart W456	46,7
10	FACC	Landeklappenträger-Verkleidungen u.a.	35,5

* Angeführt ist das Volumen des für ein bestimmtes Jahr durch das Wirtschaftsministerium anerkannten Gegengeschäfts-Werts. Ein Auftrag kann freilich über mehrere Jahre laufen.

Top-5-Firmen mit 1,9 Milliarden Euro.

Auf dem vierten Platz der größten Gegengeschäftsprofiteure findet sich der Stahlkonzern Böhler, der mittlerweile zur Voest gehört. Nummer fünf ist der Autozulieferer Dana Austria GmbH. Dort fand laut „Format“ 2013 in Sachen Gegengeschäfte eine Razzia durch die Justiz statt. Dana wurde im Jänner 2015 aus dem Firmenbuch gelöscht.

Alleine die Top-5-Gegengeschäftsfirmen weisen ein angerechnetes Volumen von insgesamt rund 1,9 Milliarden Euro auf. Das ist mehr als die Hälfte des Gesamtvolumens. Was nicht bedeutet, dass es bei kleineren Gegengeschäftspartnern nicht durchaus noch spannende Funde geben könnte. ■ Stefan Melichar

FOTOS: TREND/RENE PROHASKA, RICARDO HERRGOTT